

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: MADRID, PASADJE DE MATHEU

SUSCRIPCIONES. Se hacen en Madrid y Provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO publicados en ambas ediciones.

NUM. 504 POR LA TARDE.

AÑO XIII.

MADRID, JUEVES 19 DE ENERO DE 1860

TIRADA DE 22,000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA MAÑANA.

El heroico y sangriento episodio de las mochilas, en la batalla de los Castillejos, está descrito del modo siguiente, por el bravo conde de Réus en una carta que esta dirige á un amigo suyo. «Las posiciones se mantuvieron solamente por las fuerzas de mi division hasta la una de la tarde, en esta hora me llegaron dos batallones de Córdoba y les mandé dejar las mochilas, pues con tal peso no es posible que el soldado se bata, esto fue lo que dos horas despues me obligó á hacer lo que hice.»

«A las tres los moros, habiendo reconcentrado todas sus fuerzas, cargaron tantos y tan furiosos, que nos hicieron perder la posición mas elevada que hallaba yo en la segunda, tiré la espada, avancé con dos batallones y la posición se volvió á recobrar, regresando yo á la de antes. Llegan moros de refresco, embisten furiosamente otra vez, y los míos venen obligados á retroceder, llegando á donde yo estaba algo arremolinados, allí estaban las mochilas del regimiento de Córdoba, cien pasos mas de retirada y se las llevan los moros.»

«En momento tan supremo cojo la bandera de este regimiento, les dijo cuatro palabras con toda la energía de mi corazón, llamo á mis valientes, los que quedaban del Principe y Vergara, y nos lanzamos espada en mano sobre el enemigo, que lo teniamos tan encima, que nuestros soldados por no entrevernos á cargar, no hacian uso sino de la bayoneta. Lo que allí pasó no se puede explicar. Moros y españoles mezclados y en cruz bayonetas y yataganes!... momento terrible!... pero mis soldados van saltando, los mas bravos siguen á su general abanderado, y al grito de viva la Reina y viva España, vencimos por última vez aquel día; los moros huyen y el estandarte castellano ondea definitivamente en la posición tres veces conquistada.»

«Antes de salir Garibaldi de Turin ha dirigido á los italianos la siguiente proclama que no carece ciertamente de importancia.»

«Italianos! Llamado por algunos amigos míos para tomar la dirección del movimiento patrio y conciliar las funciones todas del partido liberal italiano, acepté la presidencia de la Italia Armada, creyendo ser útil á la nación y honraré el nombre de esta sociedad patriótica.»

«Pero como la nación italiana armada es un hecho que espanta á todos los espíritus desleales y corrompidos, la muchedumbre de los modernos jesuitas se ha espantado del hecho y lanzado su anatema sobre la nueva asociación. El gobierno del bizarro rey Victor Manuel se, vio asediado por los alarmistas, y para no comprometerlo, he tenido que desistir de mi noble propósito. Con acuerdo unánime de todos los socios, declaro disuelta la sociedad de la Nación Armada, é invito á todo italiano que ame á su patria á que concurra á la suscripción nacional para la compra de un millón de fusiles. Si con un millón de fusiles la Italia, frente á frente del extranjero, no fuese capaz de armar un millón de soldados, seria preciso desesperar de la humanidad. Que la Italia se arme y será libre.—Garibaldi.»

Despues de leer el parte detallado de la batalla de los Castillejos que publicó ayer la *Gaceta*, en el cual se hace tan brillante mención del heroico comportamiento de los escuadrones de húsares de la Princesa, parece que todo lo que se refiera á estos valientes debe interesar al público, por cuya razón insertamos el párrafo de la carta de un oficial de Coraceros escrita desde el campamento á dos compañeros suyos, en la que, hablando de aquel glorioso hecho de armas, dice:

«El día 1.º una considerable fuerza de caballería mora se puso al alcance de nuestros húsares, que los cargaron y destruyeron, quitándoles una bandera, la cual cogió un cabo, matando al moro que la llevaba. Los dos escuadrones cargaron con tanto ardor y entusiasmo á la voz de viva la Reina! que llegaron al campamento enemigo. Encima de las tiendas quedaron muertos los tenientes Salvadores y Herrera; el primero murió tres moros, siendo al fin víctima de su arrojo, como muchos del escuadrón; los dos comandantes están heridos y el teniente coronel, el capitán Perez Valledor y Abaurrea, el cual deba la vida á Mathé que se portó como un valiente, reduciendo á su sección

en medio de un fuego que los diezaba y salvando á los heridos. Paulino Córdoba cayó con su caballo hecho un lio y Salazar lo salvó montándolo á la grupa de un búsar, el caballo se escapó á los moros, á Valledor le mataron el caballo y se libró de buena; acudieron cinco húsares y lo salvaron, despues de haberle quitado los moros todo lo que pudieron. Falta tiempo para describirnos uno por uno los rasgos de valor y espíritu de cuerpo que hemos visto, y creo lo conoceréis al saber que ni con un solo herido se han quedado los moros.»

«Si morimos en los combates, espero que nos vengareis.»

La Academia de Bellas artes de la capital de Cataluña, se ocupa en organizar exposiciones periódicas, que sirviendo de estímulo á los artistas, contribuyan al progreso de todos los ramos que estos cultivan.

En Alicante una jóven ha intentado suicidarse disparándose un tiro en el pecho, que felizmente no causó herida de cuidado.

En todas las oficinas del gobierno se ha recibido una circular de la junta de donativos, á que se suscriban los empleados por la cantidad con que quieran contribuir para los inutilizados en Africa, y segun nos dicen, está ya convenido en algunas el ceder de una anualidad completa á razon del uno por 100 en los sueldos mayores desde 10,000 reales, y el medio por ciento en los que no completan esta asignacion.

Mañana y pasado dará representaciones en el teatro de Variedades la compañía de soldados actores que de paso para Lisboa donde se embarcarán para América, se encuentran en Madrid. Estos actores proceden de la compañía de zuevos franceses, y al propio tiempo que combatian contra el enemigo en Crimea, daban representaciones en el campamento para entretener al ejército; allí á fuerza de práctica hicieron un estudio completo de la escena, y licenciados despues por el emperador, formaron una sociedad artística, que desde entonces se dedicó á recorrer las principales poblaciones de Europa.

Nuestra augusta soberana recibió contentísima el estandarte que se tomó á los moros en la batalla de los Castillejos, y que al presentárselo el señor general Mac-crohon en nombre del ejército, la reina manifestó por los soldados que pelean en Africa y por su invitó á dándole el mayor entusiasmo. S. M. colocó en su oratorio el trofeo arrebatado á la caballería árabe por el valiente Mir en la carga dada por los húsares de la Princesa, y segun parece el día en que nuestra soberana presente á la nueva infanta en el templo de Atocha, llevará allí la bandera para que se coloque entre las muchas que en aquel santuario atestiguan las glorias de España y las inmortales proezas de sus hijos.

Ha salido ayer de Alicante con 600 cajas de municiones, víveres, cazado, cebada y herraage, una polera remolcada por el *Beldog*, que la conducirá á Cabo Negro ó mas allá si es conveniente.

Ha desembarcado en Málaga bastante armamento.

Una correspondencia de Turin que publica *La Epoca*, refiere algunos antecedentes que dejan ya conocer las causas de la retirada del poder del ministerio piemontés, y el encargo dado por el rey á Cavour para formar otro. Disgustados los generales Lamarmora y Dabormida con la actitud de Garibaldi y la calma con que su colega Ratazzi habia visto las manifestaciones revolucionarias de los primeros dias de este mes, y deseando saber á qué atenerse para el porvenir, se dirigieron al rey haciéndole ver los compromisos que podian acarrear en la actualidad al Piemonte semejantes manifestaciones. Dicese que Victor Manuel, preparado por Ratazzi, les contestó que él era quien habia hecho venir á Garibaldi á Turin, con el objeto de nombrarle subinspector de la guardia nacional en todo el reino, pues creyendo probable una nueva guerra, era preciso utilizar el entusiasmo que su nombre excita en la nación y prepararse para las eventualidades del porvenir. En vista de esta gravísima decision de S. M., los generales Lamarmora y Dabormida creyeron deber presentar su dimision.

Antes de aceptarla, el rey llamó al ministro de lo Interior, pero este, asustado sin duda por las consecuencias que podría tener en

el exterior una crisis política de esta naturaleza, preparada por él, dejó un momento en su propósito y aconsejó al rey dejase por ahora las cosas en el estado que tienen. Cavour habló en el mismo sentido, diciendo que la Europa se alarmaria al saber que la primera medida de Garibaldi como general de la guardia nacional, debia ser la movilizacion de toda esta fuerza.

S. M. tuvo en vista de esto una larga entrevista con Garibaldi, y este, de sus resultados, obrando con arreglo á instrucciones llegadas de París, disolvió la asociación política titulada la Italia Armada, y salió con dirección al lago de Como, cerca de Milan.

El martes se celebró una larga conferencia de despedida entre el señor ministro de Estado y el Sr. D. Alejandro Mon, embajador en París. Nada nuevo deimos á las personas que viven en el mundo político, si aseguramos que en dicha conferencia destinada á ponerse de acuerdo sobre las grandes cuestiones que hoy agitan á Europa, reinó la mas perfecta armonía; que no hubo la mas pequeña disidencia, y que otra vez se demostró la completa identidad de aspiraciones que hay entre el gobierno de S. M. y el embajador de España en París.

Las pretensiones de *El Reino* suelen pasarse de originales: suponiendo que *La Correspondencia* fue la primera en anunciar la desgraciada muerte del coronel de artillería Sr. Berroeta, lo cual no es cierto, porque fue *El Día* quien anunció la ocurrencia, exige *El Reino* de los órganos del ministerio, que publiquen los antecedentes del jefe difunto, y lo que haya ocurrido en el campamento. Hace tiempo que *El Reino* viene insistiendo en la original pretension de que los periódicos ministeriales se conviertan en agentes de aquel colega y se echen á visitar las oficinas para rectificar los cuentos de las oposiciones; en el caso del coronel de artillería, tendríamos que pedir la hoja de servicios á la Dirección y emprender un viaje á Ceuta para averiguar la verdad, puesto que las correspondencias nada han hablado de un hecho siempre desagradable por la pérdida de un valiente que probablemente habrá sido objeto de una sumaria.

Si *El Reino* se cree autorizado para exigir tanto, nosotros lo estamos á nuestra vez para decir á *El Reino*, que hemos puesto un visto á sus pretensiones.

El ejército ha realizado la parte mas difícil de la campaña: al frente ya de Tetuan y desconcertado el enemigo; el resto no ha de ser obra de grande importancia: á nosotros, sin ser militares, nos han parecido admirables las últimas operaciones dirigidas por el general en jefe y con nosotros á personas muy competentes de todos los partidos. Hubo un momento en que el aplomo con que censuraba uno de los jefes de la liga la dirección de dichas operaciones y el aire de esperiencia con que se proponia combatir las oportunamente en el Parlamento, nos hicieron dudar y aun concebir recelos de que nos cegara el espíritu de partido; pero por fortuna si ha habido aquí un mal profeta, no ha sido seguramente *La Correspondencia* y solo nos queda la curiosidad de saber cómo operaciones mal dirigidas, segun el jefe de la liga á quien nos referimos, dan resultados tan brillantes y satisfactorios. De esa clase de profecías vendrán muchas.

Apoyándose en la ausencia de tropas á las provincias del Mediodia, cree un periódico militar que las operaciones de la campaña continuarán con mayor actividad despues de la toma de Tetuan.

Dicese que marchará á Africa el resto de la artillería rodada que se halla hoy en Madrid.

Se han embarcado en Barcelona en el vapor *Genil* unos 100 cañones con dirección á Sevilla.

Parece que el gobierno ha accedido á las reiteradas instancias de la diputacion provincial asturiana, aceptando el donativo de 100,000 quintales de carbon de piedra.

Muy en breve debe publicarse una real orden emanada del ministerio de Hacienda por la cual se conceden cuatro meses de plazo para presentar á la toma de razon de la contaduría de hipotecas los documentos que carecían de este requisito, condonando las multas en que habian incurrido los que no

han cumplido este precepto de la ley en el término prefijado en la misma.

A 2,600 asciende el número de voluntarios alistados en los batallones de infantería y provinciales con destino á la guerra de Africa.

Ha sido aprobada una propuesta de la diputacion de Vizcaya, nombrando dos ayudantes y un abanderado para los tercios.

Parte del regimiento de caballería de Sagunto que entró anteayer en Madrid, saldrá en breve, segun dice un periódico, para incorporarse á la fuerza que se reúne en Málaga, Cádiz y Algeciras.

La conducta de los ayuntamientos y diputaciones provinciales para con los batallones provinciales, es digna de elogio: todos se esfuerzan por proporcionarles charangas y banderas, haciéndoles ademas otros regalos.

Las averias causadas por el último temporal al vapor de guerra *Lepanto*, quedarán totalmente reparadas dentro de breves dias.

Se ha concedido autorizacion para practicar los estudios de un ferro-carril, que partiendo de Logrosar, en la provincia de Cáceres, vaya á empalmar con la línea de Ciudad Real á Badajoz.

Por el ministerio de Marina han sido autorizados los capitanes generales de los departamentos del reino para admitir como aprendices navales á los jóvenes que soliciten plaza de tales, y para expedirles sus correspondientes nombramientos.

Ya ha visto la luz pública el primer número del periódico dirigido por el conocido escritor D. Nemesio Fernandez Cuesta, con el título de *la Asociación*. Deseamos muchas suscripciones á nuestro colega.

Se han mandado abonar en deuda diferida del 3 por 100 á favor de D. Buenaventura Adzpor, los reales vellón 2.112,343 y 20 céntimos, importe del cargamento que, perteneciente á los interesados que se espresan en la *Gaceta* de ayer, traía la fragata *Perla*, días *Los tres reyes*, su maestro D. José Antonio Carrera y Mas, cuando fue apresada por los ingleses viniendo de Buenos-Aires y Montevideo en el año de 1804.

La *Discusion* ha salido absuelta de la causa criminal que se le formó por demanda de los Sres. Bertran de Lis. La Audiencia, confirmando el fallo del juez del distrito del Prado, ha declarado no haber lugar á la acción de injurias deducidas por los Sres. D. Manuel y D. Rafael Bertran de Lis contra D. Manuel del Palacio.

El Excmo. Ayuntamiento de esta corte, que ha sido una de las primeras corporaciones que han dado á entender sus simpatías por la guerra de Africa, acordó el martes contribuir aunque no con el carácter de corporación, sino individualmente y con la suma de 500 reales cada uno, á la suscripción popular abierta en el Banco de España.

Mr. O. C. Dalhousie Ross, ingeniero inglés, acaba de dar á luz un folheto sobre Marruecos en el cual hace á España la debida justicia en esta cuestion.

El sábado se inaugurará la rifa de objetos regalados á la real asociación de Beneficencia domiciliaria: se verificará como los años anteriores, y la papeleta costará 4 rs.

La disposicion interior de Tetuan favorecerá el destrozo que causan los proyectiles huecos. Dicha ciudad, como todas las musulmanas, está compuesta de calles estrechas y tortuosas, de casas en su mayor parte de tierra, apinadas considerablemente, y que en muchas partes se comunican de una á otra acera, formando laberintos pasadizos. Un barrio entero está constituido de este modo, en el cual no pueden penetrar la luz ni el aire por la parte superior. En una ciudad semejante, los proyectiles huecos y sólidos siempre encuentran blanco, siempre causan estragos; una casa que se incendia comunica el fuego á muchas otras: una que se venga al suelo hace hundirse las demás con las cuales está unida.

Resulta falsa la noticia que ha circulado estos dias sobre la formacion de un nuevo batallon de la Guardia Civil; en rectificación de este rumor que ya tenia visos de verdadero, debemos decir, que en vez de extraer

la fuerza que dicho cuerpo necesita para cubrir sus bajas y tener el completo de los cuerpos del ejército, la tomara del reemplazo general en la presente quinta. Con este objeto se ha formado un cuadro con jefes, oficiales, sargentos y cabos procedentes de los tercios que recibirán los quintos en número de 1,200 hombres para infantería, y otro cuadro para una fuerza de 300 caballos.

La cámara de Diputados de Prusia ha elegido presidente á Mr. Simson por 173 votos, siendo 261 el número de votantes. Despues fueron elegidos, primer vice-presidente Mr. de Grabow por 137 votos, y segundo Mr. Mathis.

El Monitor llegado anoche publica la carta de que nos habló el telégrafo y que ha dirigido el emperador francés al ministro de Estado. Aunque podemos disponer de un reducido espacio y ya hemos dado una idea de este documento, es de tal importancia su contenido que nos decidimos á traducirle íntegro.

«Palacio de las Tollerías 5 de enero de 1860.

«Señor ministro: «A pesar de la incertidumbre que reina aun en ciertas cuestiones de política extranjera, puede esperarse con confianza en una solución pacífica. Es llegado, pues, el momento de ocuparnos de los medios de imprimir un gran impulso á los diversos ramos de la riqueza nacional.

«Os presento con este objeto las bases de un programa en el que muchas de las bases deberán recibir la aprobacion de las Cámaras y sobre el cual os debereis poner de acuerdo con vuestros colegas con el fin de preparar las medidas mas idóneas para dar una viva impulsión á la agricultura, á la industria y al comercio.

«Desde hace mucho tiempo se proclama la verdad de que es preciso multiplicar los medios de cambio para hacer mas floreciente la agricultura; que sin la concurrencia, la industria permanece estacionaria y mantiene precios elevados que se oponen á los progresos del consumo; que sin una industria próspera que desarrolle los capitales, la agricultura misma permanece en la infancia. Todo se encadena por lo tanto en el desarrollo sucesivo de los elementos de la prosperidad pública. Pero la cuestion esencial es la de saber hasta qué límites debe el Estado favorecer estos diversos intereses y qué orden de preferencia debe conceder á cada uno de ellos.

«Así es, que antes de desarrollar nuestro comercio extranjero por el cambio de los productos, es preciso mejorar nuestra agricultura y liberar nuestra industria de todas las trabas interiores que la colocan en las condiciones de inferioridad. Hoy no solo nuestras grandes explotaciones están restringidas por una multitud de reglamentos prescriptivos, sino que el bienestar de los que trabajan está lejos de haber llegado al grado de desarrollo que tiene en un país vecino. Así, pues, solo un sistema general de buena economía política puede introducir la prosperidad en la clase obrera, creando la riqueza nacional.

«En lo que concierne á la agricultura, es preciso hacerla participe de los beneficios de las instituciones de crédito: desmontar las selvas y poblar las montañas de árboles, dedicar todos los años una suma considerable á las grandes obras de desecacion, de riego y de limpieza. Estos trabajos transformando los terrenos comunales incultos, en terrenos cultivados, enriquecerán á los ayuntamientos sin empobrecer al Estado, que recobrará sus adelantos por la venta de una parte de estas tierras abiertas á la agricultura.

«Para estimular la produccion industrial, es preciso liberar de todo derecho á las primeras materias indispensables á la industria y prestarla escepcionalmente á un tipo moderado, como se ha hecho ya con la agricultura para facilitar los capitales que le ayudarán á perfeccionar su material.

«Uno de los mayores servicios que pueden prestarse al país, es el de facilitar el transporte de las materias de primera necesidad para la agricultura y la industria; para esto el ministro de Obras públicas hará ejecutar lo mas pronto que sea posible las vias de comunicacion, canales, caminos y ferro-carriles que tengan por objeto, sobre todo la conduccion de la hulla y de los abonos á los sitios en que las necesidades de la produccion los reclamen y se esforzará en reducir las tarifas, estableciendo una justa concurrencia entre los canales y los ferro-carriles.

«El estímulo al comercio por la multiplicacion de los medios de cambio, vendrá entonces como una consecuencia lógica de las medidas precedentes. La rebaja sucesiva de los impuestos sobre géneros de gran consumo, será, pues, una necesidad, así como la sustitucion de derechos protectores al sistema prohibitivo que limita nuestras relaciones comerciales.

«Por estas medidas la agricultura hallará la salida de sus productos, la industria libre de las trabas interiores, auxiliada por el gobierno y estimulada por la concurrencia, luchará ventajosamente con los productos extranjeros, y nuestro comercio en lugar de languidecer, cobrará nuevo impulso.

«Desecando ante todo que se mantenga el orden en nuestra Hacienda, he aquí como sin turbar el equilibrio pueden conseguirse estas mejoras.»

La conclusion de la paz ha permitido no agotar el producto del empréstito; queda disponible una suma considerable, que unida á otros recursos, asciende á unos 100 millones. Solicitando del cuerpo legislativo autorización para aplicar esta suma á grandes obras públicas, y dividíndola en tres anualidades, habria unos 30 millones anuales que agregar á las sumas considerables ya presupuestadas.

Este recurso extraordinario no solo nos facilitará la pronta conclusion de los caminos de hierro, de los canales, de las vías de navegacion, de los caminos, de los puertos, sino que nos permitirá reconstruir en menos tiempo nuestras catedrales, nuestros templos, y estimular dignamente las ciencias, las letras y las artes.

Para compensar la pérdida monetaria del Tesoro, ocasionada por la reduccion de derechos sobre primeras materias y sobre los artículos de gran consumo, ofrece nuestro presupuesto el recurso de la amortizacion, que hasta suspender hasta que las rentas públicas, acrecentadas por el desarrollo del comercio, permita hacer funcionar la amortizacion otra vez.

Así en resumen: supresion de derechos sobre lanas y algodones; reduccion sucesiva en los de azúcares y café; mejora enérgica de las vías de comunicacion; reduccion de derechos sobre canales y rebaja general en seguida de los gastos de transportes; préstamos á la agricultura y la industria; trabajos considerables de utilidad pública; supresion de prohibiciones; tratados de comercio con las naciones extranjeras.

Tales son las bases generales del programa sobre el cual os ruego que llameis la atencion de vuestros colegas, que deberán preparar sin dilacion los proyectos de ley destinados á realizarlo. Abrigo la conviccion profunda de que obtendrá el patriótico apoyo del Senado y del Cuerpo legislativo, ansiosos de inaugurar conmigo una nueva era de paz, asegurando á la Francia sus beneficios. Quedo rogando á Dios que os tenga en su santa guarda.—Napoleón.

Uno de los buques que naufragaron durante los últimos temporales del Estrecho, fue la goleta sueca *Agnés*.

Tenemos el gusto de anunciar y al propio tiempo rectificamos una noticia que dimos, que se halla organizado en Barcelona un batallón de voluntarios de 400 plazas, que podrá embarcarse para Ceuta antes de fin de mes.

A la fecha de las últimas noticias el Estrecho seguia tranquilo y despejado el cielo.

Se nos ha asegurado que á la fecha de las últimas noticias de Grecia, el Sr. Gil de Borja cónsul de España en Atenas, se hallaba gravísimamente enfermo. Es un excelente funcionario.

Las fuerzas que en breve saldrán de Barcelona son tres batallones del ejército, uno de voluntarios y el provincial de Tarragona.

Los últimos despachos telegráficos de Turin anuncian que el nuevo gabinete será anexionista. La candidatura que reúne mas probabilidades era: Cavour, Negocios extranjeros; Fanti, Guerra; Farini, Interior; Cassinis, Justicia; Montemelo, Instruccion pública; Facini, Hacienda.

El Sr. Coello habia regresado á su puesto despues de haber ofrecido en Niza sus respetos á la emperatriz de Rusia.

Cuatrocientas camas completas se han enviado por el vapor *Madrid* de Barcelona á Málaga; quedan otras 200 para Algeciras.

Vemos con sentimiento que no solo se quiere despojar de sus Estados al jefe de la Iglesia, sino que se calumnian sus nobilísimos sentimientos: ha habido noticieros que han supuesto que S. S. consentia en despedirse de la Romanía con la condicion de que el Piamonte tomara á su cargo toda la deuda romana.

Nosotros insistimos en creer que la fuerza podrá sojuzgar el derecho, pero nunca el derecho se prestará á concesiones indignas.

Anoche recibimos de Roma el importante despacho telegráfico siguiente: él viene á desmentir los rumores de haber cambiado la política del Padre Santo.

Roma 17. El «Diario» de Roma anuncia al mundo católico interesado en la conservacion de los Estados de la Iglesia, que Su Santidad ha creído un deber de conciencia contestar negativamente á los consejos de Luis Napoleón de que renunciase á las provincias sublevadas, y espone los motivos que el Pontífice ha tenido para proceder así.

También el telégrafo nos ha traído anoche los siguientes despachos del extranjero, que no carecen de interés.

Berna 18. El marqués de Turgot ha marchado á Paris. El Consejo federal ha recogido el folleto de Mazzini impreso en Lugano, y expulsado á los extranjeros que le publicaron.

Londres 18. Los derechos sobre vinos franceses van á sufrir una gran rebaja. Es una noticia fatal para los productos españoles.

Berlin 17. Las Cámaras se ocupan de leyes de interés local. Va á ser presentado el proyecto de ley sobre elecciones.

Paris 18. Quedan el 3 francos á 68-65; el 4 1/2 á 57-50; el interior español á 00; el exterior á 44; y el difer. á 33 3/8; la amortiz. á 60.

Londres 18. Los consolidados de 95 1/2 á 1 1/2.

La rectificacion de las listas electorales es uno de los temas de la oposicion, que pregunta cuáles abusos han de corregirse ahora, siendo las listas que rigen obra de este ministerio. La oposicion es flaca de memoria: no recuerda que en la rectificacion extraordinaria acordada por el gabinete actual en 1858, se admitieron como listas de primera rectificacion las que entonces existian, dejándose á la iniciativa del cuerpo electoral el cuidado de depurarlas, pidiendo las inclusiones y exclusiones que se creyeran justas; pero como la base no era buena, como la iniciativa personal de los electores no bastaba, y aun esta se falseó por las exageraciones del espíritu de partido que comenzó á reclamar inclusiones y exclusiones en masa, produciendo un verdadero caos en las operaciones de la administracion, las listas, si bien mejoradas, conservan muchos de sus defectos, que ni el gobierno mismo pudo corregir, toda vez que se aceptaba lo existente como punto de partida.

Ahora es distinto: sobre las notas de los alcaldes, forman las nuevas listas de primera rectificacion los gobernadores, y están en el caso de depurar por todos los medios la legitimidad de los títulos con que se figura como elector; este trabajo, lo repetimos, se ha hecho en Madrid con escrupulosidad suma; si no perfecto, porque no hay obra humana que lo sea, ha hecho desaparecer muchos nombres incluidos sin derecho, y en las operaciones sucesivas, siempre que los partidos quieran contribuir de buena fe, podrán quedar unas listas que sean la verdadera expresion de lo que la ley dispone.

SEGUNDA EDICION.

A LAS CUATRO DE LA TARDE.

La Gaceta de hoy no publica real decreto alguno.

Por real orden del 5 del corriente han sido promovidos al empleo superior inmediato ó trasladados á diferentes cuerpos, 93 sargentos primeros y subtenientes cuya relacion aparece hoy en la Gaceta.

De real orden y á propuesta del Consejo de Estado, se acaba de disponer que para la admision de las reclamaciones en materia de quintas contra los fallos de los Consejos provinciales en el mismo asunto, debe tenerse por punto general, como circunstancia indispensable, la presentacion de las respectivas instancias ante el gobernador de la provincia.

Solo deberán admitirse las reclamaciones que los interesados eleven directamente al gobierno cuando estas sean, no contra el acuerdo en que el Consejo falló sus alegaciones, sino en queja de la conducta del gobernador porque los nieguen indebidamente ó entorpezca el uso del derecho que les concede el artículo 136 de la ley.

Los señores obispos é individuos del cabildo y clero de las diócesis de Cuenca y Badajoz, han elevado á S. M. esposiciones, cediendo para los gastos de la guerra una parte de sus respectivas asignaciones.

Castilla la Vieja que apenas solia contar hasta aquí con mas de un periódico, tiene hoy los siguientes: Valladolid, *El Norte de Castilla* y *La Union Castellana*; Burgos, *El Fomento*, *Palencia*, *El Castellano Viejo*; Leon, *El Esla* y *El Avisador Leonés*; Medina de Rioseco, *El Campesino*; Ciudad-Rodrigo, *El Miobrigense*; periódicos casi todos ellos redactados con inteligencia.

El 17 salió de Zaragoza para Cataluña el batallón provincial que lleva el nombre de aquella ciudad.

Los moros han saqueado y tratado tan mal á los judíos de Tetuan, con motivo de la guerra, que estos están deseando una ocasion para vengarse. El número de hebreos que hay en dicha ciudad no baja de diez mil; sus agravios y la total paralización de su comercio desde el principio de las hostilidades los ha puesto en un estado sumamente triste. Los moros no les han permitido salir de la ciudad.

El obispo de Contanees ha mandado restablecer en su diócesis la liturgia romana.

El episcopado católico acaba de sufrir dolorosas pérdidas. Han muerto un arzobispo de Evora y el obispo de Oporto, y en Roma el obispo de Asti. También ha quedado huérfana en los Estados Sardinia una diócesis mas con la que son quince las que se hallan actualmente sin pastor; el que ahora ha bajado á la

tumba es monseñor Fizzani, obispo de Vigevano.

En la pequeña villa de Torrevilla (Teruel), reina también grande entusiasmo por la guerra; los niños y niñas de la escuela se dedican á hacer hilas; las mujeres hacen lo propio, en los ratos que les dejan libres sus ocupaciones domésticas; y deseando últimamente el ayuntamiento hacer patente de algodonero los simpatías de los 130 vecinos que componen la poblacion, por la guerra, se ha comprometido á pagar en nombre de todos, una pensión vitalicia de dos reales diarios á uno de los heridos en la campaña. S. M. la Reina ha dispuesto se den las gracias por su ofrenda al ayuntamiento de esa pequeña villa.

En los días 11, 12 y 13 del corriente, han descargado en Dueñas, procedentes de Alar, once barcas con 23,071 arrobas de efectos para el ferrocarril del Norte.

La corporacion municipal de Cangas de Onís ha acordado un voto de gracias en favor de los Sres. Posada Herrera, Quintana, Uria y Mendoza, por las gestiones que han practicado para llevar adelante las obras públicas de aquella zona, hace tiempo paralizadas.

El nombramiento de Cavour, en concepto de los absolutistas, tiene una significacion gravísima; es un reto franco, dirigido no ya únicamente á la Corte de Roma sino á todas las cortes de Europa.

Perdida la accion de cabo Negro, los marroquíes tienen que luchar irremisiblemente entre estas dos alternativas: ó presentar la batalla en el llano, ó encerrarse en Tetuan. Esto, caso de que no abandonen la ciudad, lo cual no es probable.

El correo ordinario nos habla de los rumores que últimamente parece que han circulado en París favorables á la reunion del Congreso, en vista de que la opinion en Inglaterra no se muestra muy propicia á un tratado especial con la Francia, donde á su vez empieza á verse que la actitud tomada desde primeros de este año, puede producir la alianza de las tres cortes del Norte.

Ya están acordadas por el ministerio prusiano, las bases de reorganizacion del ejército. La infantería, que hasta ahora constaba de 145 batallones de 686 plazas, se compondrá en lo sucesivo de 216 batallones de 351; esto es, un total de 125,000 hombres. La caballería se elevará de 19,000 á 24,000 caballos; la artillería de 14,000 á 15,000 individuos. La fuerza total de línea constará, segun el proyecto ministerial, de 170,000 hombres, en cuyo aumento se invertirá la suma de 24 millones de francos al año.

Entre los magníficos regalos hechos al Papa con motivo del año nuevo, figura el del rey de Prusia, compuesto de un mueble de esmalte y metales preciosos, y dos vasos de porcelana. El soberano Pontífice tiene intencion de hacer con ellos un donativo á la santa Iglesia romana.

El rey de Baviera ha ofrecido á Su Santidad, segun *La Esperanza*, algunos miles de hombres equipados y armados, que se alistarán bajo su bandera.

En Berlin se ha publicado un folleto con el título de *El Pontificado ante la política de Napoleón*, y que es una nueva reproduccion de las ideas emitidas en el folleto francés. Bastará copiar uno de sus párrafos para conocer la índole de este nuevo trabajo.

«Herederio de Napoleón I, Napoleón III no emplea la fuerza para conquistar nuevos Estados, sino para impedir que sean conquistados otros Estados. El no se presenta como conquistador de países, sino como libertador de naciones. Su vista atenta contempla el mundo, y cuando divisa una gran cuestion la aborda resueltamente y procura resolverla. No teme la guerra; pero tampoco la quiere.»

«Las vías diplomáticas le son mas familiares y le parecen mas seguras. No hace la guerra sino cuando no halla otro medio de realizar sus proyectos políticos. Su habilidad consiste en tomar la iniciativa de los derechos de las naciones.»

El último correo de los Estados Unidos anuncia, con referencia á cartas de San Luis (Misouri), que á fines de diciembre hubo un motin de esclavos en Bolívar. Los negros habian atacado á los blancos por la noche; pero estos consiguieron lanzarlos á los bosques. Establecido un consejo de vigilancia para averiguar las causas, no habia podido calmarse la agitacion.

Leemos en un periódico alemán: «M. de Metternich ha recibido el orden de combatir todo lo posible el folleto *El Papa y el Congreso*. Del mismo modo que la cuestion romana, la de Italia central sigue siendo objeto de negociaciones animadas. Poco á

poco se ha ido comprendiendo la imposibilidad de restablecer á los Príncipes en sus tronos; pero se vigila con atencion el desenvolvimiento de las cuestiones secundarias, que se refieren á los negocios de Italia central. El gabinete inglés se tiene la idea de la anexion á Cerdeña y se teme que Francia acceda á este proyecto.»

El día 15 no habia habido en Lisboa caso alguno de fiebre amarilla, excepto los ocurridos á bordo del buque *Cidade de Belem* que habia salido remolcado por la corbeta de vapor *Estefania*.

En el pueblo de Aares, situado en las entrañas de los montes de Toledo, acaba de ocurrir un horrible asesinato, cuyos detalles, á no perjudicar hoy á la accion de la justicia, causarían espanto. El cadáver tenia diez y nueve heridas, la mayor parte mortales por necesidad, y á mas aplastada la cabeza con una enorme piedra de cerca de dos arrobas.

Creo el corresponsal de *El Glamor público* en Londres, que el emperador francés queria sinceramente la amistad de la Inglaterra y la libertad de los italianos; pero que durante los tres últimos meses ha estado sufriendo la influencia de su ministro el conde Walewski que deseaba, por el contrario, las buenas relaciones con el Austria, el restablecimiento de los Duques y la guerra contra la Gran-Bretaña.

La Prusia, segun la *Gaceta de Berlin*, que se considera órgano semi-oficial del gobierno, considera la restauracion de los Duques como la mejor resolucion de los asuntos de Italia; pero en vista de su imposibilidad, se divide por la anexion de aquellos Estados al Piamonte.

Hoy jueves habra baile en la legacion de Inglaterra, y el jueves siguiente en la embajada de Francia.

La fabrica nacional del sello ha publicado el pliego de condiciones para la subasta del papel necesario para la impresion de las etiquetas para envolver los botes de pólvora.

Tiburcio Alcázar y Ramona de Santna, esposos sexagenarios y labradores pobres de Orozco, tan pronto como recibieron la invitacion de su alcalde para el alistamiento de voluntarios con destino al tercer vizeaino, presentaron espontáneamente sus tres hijos, arrogantes mozos solteros de veinte á veinte y cinco años, que debian servir de báculo en su avanzada edad. Este acto ha causado la admiracion de aquel vecindario.

También en Toro se han dado funciones en el teatro á beneficio del ejército expedicionario, tomando parte en ellas las señoras y los jóvenes de la poblacion.

De Valladolid se han remitido al jefe de Sanidad militar 38 arrobas de hilas con destino al ejército de Africa.

Un comandante de Estado Mayor y varios oficiales han marchado á Africa.

Se encuentra actualmente en Lisboa con objeto, segun parece, de restablecer su salud, el duque de Northumberland.

La *Rosalía* era un buque nuevo, de las mejores condiciones militares y marineras; habia motivo, por tanto, añado *El Comercio de Cádiz*, para lamentar su pérdida, mas sensible aun en nuestra opinion, que la del vapor *Santa Isabel*.

La *Crónica de Gibraltar*, correspondiente al 13 del corriente mes, confirma en la descripcion que hace de los últimos encuentros entre españoles y moros, el valor é impetuosidad de nuestro valiente ejército, el buen espíritu que reina en las tropas y el miedo de los moros que huyen precipitadamente, y sobre todo de las cargas á la bayoneta.

El mismo periódico refiere de Mazagan que todo estaba tranquilo allí á la salida del *Novo paquete de Olhao*. El comercio seguia como de costumbre y parecia muy animado con el interior. El tiempo en aquella costa era escésivamente tempestuoso. Dejó cargando en el puerto á dos buques franceses.

El doctor en medicina y cirugía D. Joaquín Sicilia y Gallego, quien lleno del mas acendrado patriotismo ofreció á S. M. sus servicios gratuitamente y por todo el tiempo que dure la campaña de Africa, ha sido destinado al segundo batallón del regimiento de América; de cuya plaza ha tomado ya posesion.

El resultado de la suscripcion efectiva y metálica iniciada en Burgos entre los militares por el capitán general de aquel distrito, ha producido el siguiente resultado: 14 cajones de 68 arrobas y 9 libras que contienen 2,768 vendages de varias clases, 19 arrobas de hilas formes é informes y 48 trapos de

curacion. Estos cajones se hallan ya en la bahía de Santander á bordo del vapor de guerra español *Hércules*. Respecto al donativo en metálico, consistente en el descuento de dos meses de un día de haber, de los señores generales, jefes y oficiales de todas armas excepto los retirados, ascendió á 125,081 reales.

En el vapor *Jaime* se han remitido de Mallorca 212 arrobas 16 libras de hilas y vendages, destinados al ejército. La empresa de los vapores se ha negado á recibir cantidad alguna por el flete de aquellos bultos á pesar de lo ofrecido de su peso.

El joven y bizarro comandante graduado, capitán de cazadores de Mérida D. Vicente Rojo y Alvarez, ha recibido la efectividad del grado por su comportamiento en el combate del 20 de diciembre último y del que salió herido en la mano izquierda hallándose ya hoy casi restablecido, segun cartas del campamento.

La sensacion producida en París por la carta del Emperador al Santo Padre, ha sido muy grande. Dos dias antes era conocido ya privadamente el grave discurso de Pio IX al general Goyon. En los primeros momentos se temió una resolucion estrema por parte de Su Santidad; pero luego ha circulado la noticia de que se retira el cardenal Antonelli, inaugurándose en Roma una política mas conforme á los deseos de la Francia. Lo dudamos.

Ha estado en Turin de paso para Oriente el célebre Alejandro Dumas. Le acompaña una joven griega que va siempre vestida de hombre.

Dicen de Turin que Malvezzi ha hecho un terrible fiasco en la Lacta.

En el último terrible temporal que se ha experimentado en el Estrecho y las costas vecinas se han perdido (como ya de algunos meses dicho), los buques siguientes:

Laud *Remedio*, matrícula de Algeciras, barado al Sur; idem *San Antonio*, idem idem barado al Sur; idem *Pastor*, idem idem barado al Sur; místico *San Joaquin*, idem idem barado al Sur; laud *San José y Animas*, idem idem barado al Sur; idem *Concepcion*, idem idem barado al Sur; idem *Candray*, idem de Cádiz barado al Sur; laud *La Merced*, idem de Valencia, barado al Sur; idem *San José*, idem de Alicante, barado al Sur; charanguero *Federico*, idem de Sevilla, barado al Sur; falucho *Resurreccion*, idem de Algeciras, barado al Sur con avería; id. *Dolores*, idem idem, barado al Sur; laud *Maria*, id. de Palma de Mallorca, barado al Sur; siete lanchas cañoneras, baradas al Sur; escampavía *Serpiente*, barada al Sur, guarda-costia *Lobo*, barado al Sur; id. *Marina*, barado al Sur; idem *Perla*, del apostadero de Málaga, barado al Sur.

Escampavía *Centella*, barada al Sur; falucho *Angel*, matrícula de Algeciras, barado al Norte con avería; laud *Caridad*, id. de Valencia, barado con avería; bergantín goleta *Corzo* de Santander, barado con avería; guarda-costia *Sicela*, destrizado; vapor de guerra español *Santa Isabel*, barado.

Místico *San Francisco* de Algeciras; fragata española *Diana* de Cádiz; laud *Divina* *Pastor* de Algeciras; laud *San José* de Cádiz; destrizados estos cuatro últimos en la piedra de la Galera.

Laud *Dos Hermanas* de Algeciras; id. *San José y Animas* de Algeciras; místico *Caparranas* de Algeciras; varias chalanas; varias lanchas del gremio de mareantes, sumergidas.

Además del vapor francés se perdieron una goleta española, otro francés y otro inglés, todos mercantes.

Los soldados españoles encontraron el 6 de un niño y dos niñas moros, metidos dentro de una cueva; fueron puestos en libertad y se marcharon al campamento enemigo.

Son curiosas las siguientes noticias que de los moros existentes en el hospital de Ceuta da un corresponsal del *Diario de Barcelona*: «A uno de ellos fue preciso aver amputarle un brazo, cuya operacion sufrió sin pestañear. Ninguno de ellos pasa de treinta ó treinta y cinco años, y hay una muy jóven. Cuando el facultativo los cura, nunca se quejan y despues le besan la mano. Son todos de las inmediaciones de Fez y sus fisonomías revelan mucha inteligencia.

Tres de ellos saben leer y escribir. Han dicho que entre los moros corre la voz de que los cristianos que man vivos á los moros que cogen, y que por eso prefieren morir á rendirse; así es que al ver el buen trato que se les da están contentos y admirados. Estos hombres no salen de su impasibilidad sino al ver armas, en seguida que ven alguna nueva la piden para examinarla. Esta mañana han estado registrando, todos, uno despues de otro, con mucha atencion, el revolver de un oficial.

Tambien Las Novedades, periódico de oposición progresista, elogia las medidas adoptadas por el gobierno civil de Madrid para la rectificación de listas electorales.

En el puerto de Gijón están embarcándose todos los días municiones y utensilios para la guerra. El 13 se dio á la vela la goleta San Pedro el fundador, con bombas; el bergantín Ricardo, con cañones para Cádiz; la Emilia, con bombas para idem; estaban á la carga dos bergantines más y un bergantín-goleta, todos buques grandes.

No hay que echar por la tangente, señora Iberia, al imprimir palabras huecas. Si su merced se ha quejado de la solicitud con que LA CORRESPONDENCIA sirve á sus suscritores, todo el mundo comprende la causa: si siendo varios los diarios que se hallan en igual caso que LA CORRESPONDENCIA, La Iberia circunscribe la queja á nuestro diario, nadie desconoce el móvil que inflama á nuestro colega: no hay pues para qué curarse de esas vulgaridades, ni replicar á las demás descompuestas frases, hijas de un sentimiento que nosotros no conocemos por fortuna. Únicamente le diremos al periódico puro, que LA CORRESPONDENCIA no necesita hacer antenas á nadie, que penetra en los gabinetes y se honra mucho con el dictado de defensora de una situación liberal y de amiga de ministros que practican una política perfectamente recibida en el país.

Para la cátedra vacante en la facultad de Teología en la Universidad central por fallecimiento del Sr. Mosquera, ha sido nombrado en comisión D. Francisco Mateos Gago, catedrático y decano de la misma facultad en Sevilla.

Las salas de justicia de la audiencia de Zaragoza, han fallado definitivamente en el año último 260 pleitos, no quedando ninguno en poder de los relatores para vista, y habiendo 163 pendientes de sustanciación. Se han ejecutoriado igualmente 3,724 causas de reos presentes y fallado 33 de reos ausentes: no queda ninguna en poder de los relatores para vista, y están pendientes de tramitación 439. De las 3,724 causas ejecutoriadas, 480 lo han sido por conformidad de los reos con las penas pedidas por el ministerio fiscal.

Vuelve á hablarse de grandes disidencias entre los individuos de la compañía del Teatro Real de Madrid, y aun se anuncia, no sabemos con qué fundamento, que el Sr. Mario no volverá á presentarse en la escena por no prestarse á las combinaciones artísticas que se hacen para la distribución de partes en algunas operas. Se aguarda una carta del empresario Mr. Bagier, la que puede influir notablemente en el conjunto actual de los artistas del Régio Coliseo.

Un diario progresista publica una estadística de las personas condenadas á muerte y ejecutadas en los dominios austríacos en varios años. De los datos que arroja, se desprende que en 1832 fueron ajusticiadas 328, entre ellas 18 de Venecia, 113 de Lombardia y 71 de Hungría. En 1833 320, entre ellas 129 de Hungría, 93 de Lombardia y 54 de Venecia. En 1834 135, entre ellas 44 de Hungría, 19 de Venecia y 17 de Transilvania.

Observan los diarios progresistas, que la dimisión del Sr. Pacheco ha coincidido con la publicación del Concordato. Todó el mundo

sabe que esta dimisión tiene unos seis meses de fecha.

Sobre la cuestión de Italia se han publicado ya nada menos que 107 folletos.

La villa de Benavente ha hecho un donativo al ejército de Africa, compuesto de 30 arrobas de hilas, 118 varas de lienzo y 225 reales en metálico.

La consagración del nuevo obispo, ilustrísimo Sr. D. Miguel Pratmans, se ha verificado en Tortosa con gran pompa y solemnidad. Fue consagrante el arzobispo de Tarragona, asistido de los obispos de Lérida y Urgel.

Ayer dió una gran comida el Sr. D. Joaquín de Osma, asistiendo á ella las señoras condesa del Montijo, duquesas de Fernán Núñez y Medinaceli, marquesa de Villaseca, de Pinto de Sovoral é hija, de Weisweiler, y los caballeros en número considerable, eran, además de los maridos de las damas referidas, el nuncio de Su Santidad y otras personas notables de esta corte.

Anoche se bailó a outrance en casa de la señora de Roca de Togores, donde tan amable dama y su linda hija, se escedieron á sí mismas en gracia y cortesía haciendo los honores. En ese pequeño y agradable fiesta pasaba el tiempo ligero, empleándose en deliciosas danzas y conversacion, con las señoras marquesa de San Carlos, condesa de Ripalda é hija, de San Luis, de Sovoral é hija, de Centurion é hija, de Cordon y abundante número de caballeros, entre los que recordamos al príncipe de Gonzaga, al conde de Torrediaz, al vizconde de la Manzanaera, Mr. Barrot, títulos de Castilla, pollos y gallos que se retiraron despues de la una.

A las últimas fechas los precios de los cereales eran en los mercados de Castilla la Vieja: Valladolid, trigo á 37 reales fanega; Zamora, trigo de 33 á 38 y cebada de 17 á 18; Rioseco, 37 1/2; Aranda de Duero, trigo 38 y cebada 22; Belosado trigo de 35 á 38 y cebada de 20 á 22; Burgos, trigo de 36 á 38 y cebada de 22 á 23; Castrojeriz, trigo de 33 á 35 y cebada de 19 á 20; Lerma, trigo, de 33 á 36 y cebada de 21 á 23, y Sadana, trigo de 29 á 34 y cebada de 20 á 22.

El servicio de correos ha recibido un impulso notable estos últimos años, y hoy nada tenemos que envidiar á ninguna nacion respecto á este ramo de la administracion pública. En uno de nuestros últimos números hemos dado cuenta de las provincias donde se ha establecido el correo diario; hoy solo añadiremos que las conducciones montadas establecidas en año y medio, pasan de ciento treinta, y de seiscientos los peatones conductores recorriendo estos servicios un territorio de mas de 9,900 kilómetros. Además se han creado considerable número de estafetas y carterías que, formando otros tantos centros de distribución, facilitan á los pueblos menos importantes situados fuera de las líneas establecidas, el medio de recibir sus correspondencias diariamente y á muy poca costa.

El ayuntamiento de Cartagena va á ocuparse, segun dice el Diario de anuncios, de los medios de facilitar al Sr. Salamanca la ejecución de aquel ferro-carril, allanando las dificultades que llegan á suscitar en estos casos con motivo de las espropiaciones. Igual determinación ha adoptado la diputación pro-

vincial de Alabaete, encargándose de hecho de cuanto concierne á las espropiaciones.

Dícese que el conde de Walewski no abandonará á París hasta la primavera próxima; pero que no ha creído deber aceptar la proposición que le habia hecho el Emperador de ir á habitar el palacio que ocupa la duquesa de Alba durante sus estancias en París.

El contrato hecho por el gobierno portugués con el Sr. Salamanca para la continuación de las líneas férreas de Lisboa á Badajoz y Lisboa á Oporto, será sometido á las Cámaras portuguesas tan luego como se verifique la aprobación de las actas, y no hay duda de que serán aprobadas si los concesionarios, como se espera, renuncian á ciertas modificaciones que sus agentes habian reclamado. En Lisboa se dice, que el Sr. Salamanca cuenta para el porvenir con el auxilio de los propietarios del camino de hierro español de Alicante á Zaragoza, los que se prestarían á una anexión en interés de ambas empresas. Dejamos la responsabilidad de esta noticia á sus autores.

Una carta de París anuncia que el ministerio inglés está dividido respecto á la conducta que debe seguir en Italia. La mayoría está por la neutralidad; pero de todos modos la carta espera que el gobierno francés encontrará en la Gran Bretaña ó un auxiliar activo ó un espectador animado de las mejores simpatías por la causa que apadrina la Francia.

En Málaga se despliega tal celo en el cuidado de los heridos, que estos se consideran como en el seno de su familia.

El Brest Schind que se encuentra en Santander, puede tomar á bordo de 400 á 500 hombres de los tercios vascongados.

Un corresponsal de Gijón desmiente la noticia dada por un periódico absolutista, de que se vendian en dicha poblacion libros prohibidos procedentes de Inglaterra.

El general Caradoc, lord Howden, que era mayor general en el ejército inglés, ha sido ascendido al rango de general, segun dice la Gaceta de Londres.

La sociedad valenciana de Agricultura prepara trabajos en extremo importantes; últimamente se ha ocupado de la guardia rural y los abonos.

Desde 1.º de febrero comienza á regir el convenio postal celebrado con Francia; las cartas que de España se dirijan á dicha nacion irán franqueadas con sellos de á doce cuartos.

Cuchares ha sido contratado por el empresario de la plaza de Madrid; se cree lo serán tambien Casas y el Tato.

La sociedad protectora de Bellas artes ha acordado dar algunos bailes de máscaras este año.

Todos los periódicos están conformes en que una vez apestada la artillería contra Tetuan, la renación de la plaza será obra de pocos dias. Una poblacion moruna, dice La España, cuyas casas están apiñadas formando laberintos de hueroneras donde se abrigan multitud de seres humanos, no puede resistir durante mucho tiempo á los destructores y terribles efectos de los fuegos curvos; aun en el caso de que todos los habitantes iner-

tes hayan salido, y que esté tan solo ocupada por gentes de armas tomar.

El presunto autor del ruidoso folleto El Papa y el Congreso Mr. de La Guernoniere, va á ser nombrado senador segun parece.

El vapor Tarraconense saldrá de Alicante para Cartagena á completar su cargamento, haciendo rumbo en seguida para Tetuan. Tiene hoy cerca de 300,000 cartuchos.

Las Novedades, lamentándose de que en tantos años como llevamos de gobierno parlamentario no se haya hecho una ley para la Bolsa, pide que se reforme cuanto antes por medio de una disposición, la jurisprudencia establecida últimamente sobre la reivindicación de títulos.

A estas horas habrán sido habilitados en Málaga para hospitales militares los edificios del Instituto y de San Telmo.

La sensación producida en Madrid por el fallo de la Audiencia en la cuestión de títulos, prueba, en concepto de muchos periódicos, que vamos comprendiendo lo importantes que son para la prosperidad del país las cuestiones que pueden afectar al crédito de España.

El infatigable presidente de la Compañía universal del istmo de Suez, ha publicado una importante Memoria dividida en cuatro partes, con los títulos siguientes: 1.º Exposición de hechos. 2.º De la condicion física y política de Egipto. 3.º Del interés de la Turquía en la apertura del istmo de Suez. Y 4.º Noticias de los antecedentes históricos del Canal de los dos mares. Esta Memoria está destinada especialmente á los diplomáticos, en vista de que la cuestión política de la empresa trata de arreglarse por medio de un convenio internacional.

TERCERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA NOCHE.

Esta tarde se ha recibido en Madrid el siguiente despacho telegrafico.

Algeciras 19. El comandante general de las fuerzas navales de operaciones, al Excmo. señor ministro de Marina.— Vapor «Vulcano», fondeadero de Tetuan 18 de enero de 1860.—El ejército continúa en las posiciones en que quedó anoche, desde la torre Martio hasta la Aduanas. No hay novedad en los buques.

Tanto en los pueblos de Villafranca del Bierzo, como en el distrito de Guntin, van en descenso las fiebres que tanto han hecho sufrir á aquellos habitantes.

El vapor Emperador ha tocado ayer en la Coruña, siguiendo su rumbo para Pasages, donde debe recoger parte de los tercios vascongados.

Está mañana seguía el tiempo bueno en el Estrecho.

Los carros que habia pedido el general en jefe para el servicio de víveres del ejército, están ya en el campamento. Son veinte, de cinco mulas cada uno.

El señor ministro de Estado ha recibido, sin tener noticia alguna anterior, el diploma del gran cordon de la Orden de Leopoldo,

con que le ha agraciado S. M. el rey de Bélgica. Esta delicada muestra de consideracion y aprecio ha debido ser muy lisonjera para el respetable señor ministro de Estado

El general en jefe del ejército y el comandante de las fuerzas navales tienen frecuentes entrevistas. Despues de la de ayer, salió el vapor Ebro para Algeciras á recoger un escuadron de caballería de la division Rios, y el Brasil por las acémilas que faltaban.

Tambien habian llegado á la ria de Tetuan los vapores San Serrando y San Bernardo.

Son mas de las seis de la tarde; no se ha recibido noticia alguna importante del ejército.

No ha dejado de producir sensación en Madrid la noble declaración del Padre Santo, negándose á renunciar á las provincias sublevadas; si de buen grado disminuyera el patrimonio de San Pedro, cercenado por la rebelion, sancionaría un principio funesto para la causa del orden. En la cuestión italiana tan preñada de conflictos, no ha de ser esta la última fase que contemplemos. Nosotros no pediremos como La España que se comprometa la tranquilidad del país con una política de aventuras; pero sí creemos que el gobierno español está en el deber de ir tan allá para defender los intereses del Sumo Pontífice, como consienta nuestra situación en Europa.

Debe ser bromo lo que en un tono lleno de la mejor intencion, dice El Pensamiento español sobre rumores de crisis ministerial: los círculos en que ha oido esa especie, serán corros de cesantes; pero de seguro en los círculos políticos nadie sospecha hoy que pueda ser probable una crisis ministerial.

Segue la Bolsa sin operaciones oficiales. Hoy se ha dicho que la exposición de los agentes quedó ayer entregada al celoso ministro de Fomento. El Sr. Corvera ofreció ocuparse con el mayor interés de un asunto que tan alarmados trae á los hombres de negocios; aunque en nuestro juicio se exajera algo, y es de esperar de la inteligencia de dicho señor, que pronto se dicte una resolución acertada. Por nuestra parte rogamos á los agentes y á los hombres de negocios, que consulten su propio patriotismo y juzguen si en las actuales circunstancias, y cuando el gobierno se ha manifestado dispuesto á oír las quejas justas, es prudente contener el movimiento de subida en que marehan nuestros fondos.

La cotizacion presenta los cambios siguientes:

Consolidado 44-65 p.; diferida 34-35 p.

A ULTIMA HORA hemos oido asegurar, que se habia recibido el despacho del general en jefe correspondiente á ayer. Parece que en él se anuncia que el ejército seguia ocupando las mismas posiciones, habiéndose hecho un reconocimiento hasta media legua de Tetuan. El llano estaba enteramente libre de enemigos. Seguian encontrándose considerables cantidades de municiones y la marina se ocupaba del desembarque del tren de sitio y de abundantes repuestos de municiones de boca y guerra para evitar las eventualidades de los temporales.

A LAS SIETE.—Acaba de fijarse en el Congreso un DESPACHO TELEGRAFICO que confirma en todas sus partes la anterior noticia.

á los jóvenes, que aquí tenéis su consentimiento en debida forma, como asimismo una carta paternal para Madlle. de Blanchefort, y en la que oro que escusa con su gota y sus achaques el no venir á estas montañas á presenciar la bendición nupcial. Apodóse Ernestina con ansia de la carta y se la leyó á los labios: iba á romper el sello, pero Martín Simon la detuvo con un afectuoso movimiento. —Un momento, hija mia, dentro de un instante podreis leer esa carta. Ante todo, añadió cogiendo de la mesa un voluminoso legajo: es menester que os enteréis de vuestro contrato de boda. —Nuestro contrato de boda! repitió Marcelino estupefacto; cómo en tan poco tiempo... Ya se dije que haciais mal en echar con Michelot, porque es un hombre precioso para esta clase de negocios que exigen prudencia y celeridad. Si, señor, es el contrato de boda, redactado por una persona ejercitada, y comprensivo de sesenta y nueve artículos, todos rubricados ya de mano de M. de Blanchefort. —Pero no os asustéis, Marcelino, del volumen, no os molestará con su lectura. Esto es obligación del notario quien vendrá esta noche á hacerosle firmar solemnemente, y yo me contentaré con decir en dos palabras cuanto contiene. M. de Blanchefort da á su hija única una dote de cien mil libras. Poco es, atendidos sus bienes, pero al cabo no puede desheredarla y las circunstancias

actuales no son muy oportunas para mostrarse exigente. —Querido padre! dijo Ernestina sollozando, no merezco yo que se despoje para enriquecerme, despues de tantos sentimientos como le he dado. —No os enriquece en verdad, dijo Martín Simon tranquilamente, pero eso es cuenta de vuestro esposo; así pues os reconozco una yndad de cien mil libras sobre vuestro dote; que menos puede hacer por su linda futura! —Marcelino se encogió de hombros con indiferencia. —Acepto esa cláusula con todo mi corazón, dijo, y doy esta prueba de desinterés personal; pero de qué sirve esta generosidad gratuita, estando embargados todos mis bienes, y no alcanzando apenas el dote de Ernestina para desempeñarlos? —Eso creéis! preguntó el rey del Pelyoux; pues os equivocáis de medio á medio, porque en este legajo de papeles se hallan todos los recibos de los usureros que ascienden á la suma de ciento diez y ocho mil libras, siete sueldos, y ocho dineros por lo cual vuestro castillo de Peyras y sus dependencias quedan libres de toda hipoteca, relevados de toda carga y á vuestra disposición lo mismo que el día que entrásteis en posesión de vuestro patrimonio. —Alargo al joven el legajo de papeles, en el cual halló en efecto sus letras de cambio y todos los recibos de los usureros pagados.

conservó su actitud serena é indiferente. —Cómo! exclamó el caballero, seis aquel hermano de mi padre que desapareció de repente sin que se volviera á saber qué habia sido de él? —Reflexionad, aturrido, replicó sonriéndose el personaje á quien continuaremos llamando Martín Simon, que el baron de Peyras de que habláis, tendría á la presente noventa y dos años, puesto que llevaba seis á vuestro padre y me parece que mi rostro no acusa tan crecido número de navidades. No, no, mi padre el baron Bernardo murió en estas montañas hace mucho tiempo, y no me queda de él otra cosa que su memoria y ese retrato que veis. —Indicó uno de los cuadros que representaba una persona de elevada estatura vestida de montañas, y el caballero por respeto á la memoria del hermano de su padre se inclinó ante el retrato como lo hubiera hecho delante del baron, cuya imagen era. Este movimiento tan sencillo; pero que descubria en el joven un íntimo sentimiento de la dignidad de su familia, no le ocultó á Martín Simon. —Vaya, vaya, dijo conmovido, veo que no me he llevado petardo: vuestras lauras juveniles no han alterado vuestro corazón como llegué á temer y vuestro respeto á Bernardo de Peyras borra de mi mente una impresion desagradable que dejaban vuestras recientes imprudencias. Si, saludad á ese retrato, joven, porque el que representa era un hombre de noble y generoso carácter.

tancia presente reclamaba su atención entera y se dieron prisa á entrar en el aposento donde los aguardaban. Estaban sentados Martín Simon y Michelot delante de una mesa cubierta de papeles, disutiendo tranquilamente las condiciones de algun trato ventajoso para uno y para otro. El procurador tenia un traje mas adecuado á sus viajes frecuentes que la casaca corta y las medias de seda que tan exótica facha le dieran pocos dias antes. Sus enormes botas y ancho sombrero cubiertos de polvo, indicaban que la importancia de las noticias que traía no le permitiesen mudar de traje todavía. Cuando avistaron á nuestros jóvenes, levantáronse apresuradamente Martín Simon y Michelot, y mientras el procurador se desahucia en cortesías, el padre de Margarita exclamaba con aquel tono chancero y bonachon que era propio suyo: —Vedid acá, picarulos, no hagáis esperar á la fortuna! A fe mia que no sospechais los favores que os reserva la caprichosa divinidad! —Señor Simon, dijo Ernestina temblando, ¿me perdona mi padre? —No solo os perdona, sino que consiente, como yo esperaba, en vuestro enlace con el caballero Marcelino de Peyras. —Dios se lo recompense! murmuró la doncella cayendo casi desmayada de gozo sobre una silla. No hizo tanta sensación la noticia en el

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de madre. — San Sebastián, papa y San Sebastián, mártires. Culto divino para madre. — Se celebrará en los templos que siguen: En la parroquia de San Sebastián, terminará el jubileo de Cuarenta Horas a su santo titular; será orador en la función de por la mañana que será a las diez y media, el Sr. D. Pio Hernandez Frayle, y por la tarde a las cuatro y media completas y procesion del Santísimo para reserva. — Obsecuio semanal a N. P. Jesús, se hará como los demás viernes, en la capilla de su advocacion; por la mañana de diez a doce y por la tarde de tres a cinco. — Mes dedicado a la infancia del niño Jesús; seguirá al toque de oraciones en San Ignacio con sermón. Devotos ejercicios semanales: continúan por la tarde en las Trinitarias, y predicará don Gregorio Navas, y de noche en la Bóveda de San Ginés y oratorio del Olivar; además en Italianos y Caballero de Gracia, los que todos los días. — Viacrucis: se andará por la tarde a las tres, en las Arrepentidas y a las cuatro en los Servitas; por la noche en la capilla de la Soledad (San Isidro). Nota. La misa, oficio y rezo eclesiástico, será en honor de los santos del día, a quienes la Iglesia celebra con rito doble y ornamento encarnado. Aniversario. — Anteayer como estaba anunciado, se celebró en el teatro de Lope de Vega el aniversario del natalicio de Calderón de la Barca, poniéndose en escena la comedia en cuatro actos de aquel célebre ingenio, titulada Fuego de Dios en el querer bien. Los actores que en ésta tomaron parte se esmeraron mucho, distinguiéndose como de costumbre el Sr. Romea (D. Julian); de modo que la concurrencia numerosa que asistió a la función, pudo apreciar las bellezas y graciosas que abunda esa obra del autor de La vida es sueño, habiendo llamado a la escena a los actores concluida la representación. La mogiganga La muerte, del mismo autor, excitó la hilaridad, alcanzando también los aplausos de los espectadores. En Barcelona: D. Isidoro Valero, primer actor. — D. Leandro Lugar, id. — D. Julio Parreño, actor de carácter anciano. — Doña Joaquina Samaniego, dama joven. — En Valencia: D. Fernando Martorell, tenor cómico. — Doña Cristina Méndez, primera bailarina. — Doña Amalia Martínez, primera actriz. Fiestas. — El teatro de la Scala de Milan ha inaugurado la estación del Carnaval con un fiasco tan solemne que fue un portento. Los artistas se portaron muy mal, y merecieron las significativas demostraciones de desagrado y reprobacion del numero de imponente auditorio. La segunda ópera tuvo igual suerte que la primera, y los artistas que la destruyeron lo propio. Medias. — He aquí las más recientes de París. El corpiño a la Du Barry llena admirablemente todas las exigencias de su nombre, a pesar de carecer de ballenas y de máquina (ceter). Este corpiño cubre el llamado parisiense, y de la combinacion de ambos resulta un efecto maravillosamente favorable. Su anchura es mediana. La falda, llamada Nieve, y otra, analoga a la Fontange, sirven exclusivamente para baile. Estas faldas, aunque muy huecas y construidas espresamente para sostener el vestido, son de muselina. La falda Nieve, tiene diez volantes pequeños a la Pompadour, acanalados y colocados simétricamente a distancias iguales. La falda a la Fontange, se limita en una ruche; despues siguen tres volantes encuadrados de pliegues muy pequeños. Estos volantes están cortados por delante, en el sitio donde no deben abultar, y van desarrollándose por detrás hasta formar cinco hileras ó filas. Estos modelos son realmente vaporosos, aereos; están llenos de gracia y dan a la toilette de baile la ligereza que debe tener, y que las otras bajofaldas la quitan. Es difícil imaginar nada más coqueto, elegante, fresco y poético. Otro vestido no menos lindo y que hemos tenido ocasion de verlo, es de tul blanco, prendida la falda con ramilletes de flores rojas, de hojas verdes y boton de oro; ó bien con flores blancas, iguales a aquellas. Los ramilletes levantarán la falda formando bullones, y esto les da el mismo aspecto que los vestidos del tiempo de Luis XV.

La tir-mac de cartas. — Ya hemos dicho que con este titulo que quiere decir literalmente, La que echa las cartas, se ha representado en París un drama que está haciendo mucho ruido, porque en él se ve la historia de la sustraccion del hijo del joven Mostora. He aquí el argumento de esta obra, de los señores Victor Séjour y Moquart. La escena ocurre en el siglo XVII, pero desde la epocacion se comprende que, a pesar de esta fecha, exigida por ciertas circunstancias, la accion es del día y espera aun su desenlace. Una cristiana temblando por la vida de una niña, que la ha confiado una judía, la hace bautizar con la esperanza de librarla de la muerte por un milagro. La niña sana en efecto, y su nodriza, para que siga siendo cristiana, la entrega a la superiora de un convento y jura no decir nunca a la madre lo que ha sido de su hija. Cuando la judía llega para abrazar a ésta, la nodriza calla obstinadamente y muere. La judía hace por su parte otro juramento: el de consagrar toda su vida a buscar a su hija. Tal es el prólogo. Los acontecimientos se aglomeran en los cinco actos siguientes: de modo que solo indicaremos de prisa los más notables. En el acto segundo la escena en que la judía echa las cartas a la gran señora en cuyo poder se halla su hija; en el tercero, aquella en que la encuentra y en que ella joven titubea entre su madre y la mujer que la ha dado segunda vida. Mal decimos titubea, la voz de la sangre permanece muda en ella, y solo al levantado un punal sobre la judía, es cuando prorrumpe en este grito salvador: «¡Deteneos! ¡quiza sea mi madre!» Cuando la judía vuelve a hallar a su hija, pronuncia una palabra, que conmueve el corazón de todos los espectadores. «No la he visto crecer!» En el cuarto acto el caso ha tomado proporciones inmensas. Continúa la lucha entre ambas madres; cada una de ellas enumera los méritos que la asisten para reclamar el amor de su hija, que cediendo en fin a las leyes de la naturaleza, pero conociendo que la que la crió tiene también derecho a su amor, grita a la primera: «¡Cógeme y llevame!» La mujer abandonada apela a la religion de su hija adoptiva. A estas palabras la judía se exalta. Aquí es donde la pieza, penetrando en la actualidad, discute la cuestion inmensa pendiente todavia ante la Europa apasionada y atenta. La joven solicitada de un tiempo por el Dios de Jacob y el del Calvario, cae desmallada y se levanta loca. En el quinto acto; la oracion la vuelve el perdido juicio. Dios todo lo puede; pero el público español cuando lo da por silbar... fastidia a los traductores.

DENTISTA. GABINETE ELECTRO-MAGNETICO DEL SEÑOR LORENTE, DENTISTA DE CÁMARA. Don Manuel Juan Diana. (SEGUNDA EDICION.) En este interesante libro, cuya primera numerosa edicion se ha agotado en 20 días, se encuentran, aliorando con el interés de la novela, cuantas noticias puedan desearse de Marruecos, vocabulario del dialecto rifeño, costumbres, trages, espingardas, gummies, anécdotas, vida interior de las kabilas, religion, ejército marroquí, etc. etc. etc. La obra consta de un volumen de 330 páginas y el índice de Materias asciende a 136.

SOPAS COLONIALES. ESTABLECIMIENTO AL VAPOR. EN EL PRADO. TAPIOCA DEL BRASIL. 8 reales libra. SAGU DE LA INDIA. 6 1/2 reales libra. ARROO-ROOT DE LA JAMAICA. 14 reales libra. Estos delicados alimentos, tan saludables y tan generalizados hoy en el extranjero, están purificados y mejorados en el propio establecimiento de la COMPANIA COLONIAL de Madrid, por los mismos métodos que usan las casas de más fama en París y con la misma perfeccion que aquellas. EL SAGU Y EL TAPIOCA DAN CINCO RACIONES DE SOPA POR UN REAL. Los paquetes son de a libra y media libra. — Dirigit los pedidos a la COMPANIA COLONIAL, Madrid. — Hay descuento para los expendedores y los fondistas. Se remiten Prospectos.

UN PRISIONERO EN EL RIFF. MEMORIA DEL YUDANTE ALVAREZ, Don Manuel Juan Diana. (SEGUNDA EDICION.) En este interesante libro, cuya primera numerosa edicion se ha agotado en 20 días, se encuentran, aliorando con el interés de la novela, cuantas noticias puedan desearse de Marruecos, vocabulario del dialecto rifeño, costumbres, trages, espingardas, gummies, anécdotas, vida interior de las kabilas, religion, ejército marroquí, etc. etc. etc. La obra consta de un volumen de 330 páginas y el índice de Materias asciende a 136.

ANUNCIOS. REAL FABRICA PLATERIA DE MARTINEZ. — En esta fábrica y en su despacho de la Puerta del Sol, número 11, se siguen haciendo las compras de plata, y recibiendo toda clase de encargos de oro, plata y demás metales. Las personas que deseen hacer algún encargo o preguntas por escrito, podrán dirigirse según el caso a los Sres. D. Ramundo Penalver y D. Pablo Cabrero que como representante y administrador el primero y director el segundo, se hallan al frente de dichos establecimientos. Para la mejor inteligencia del público se advierte que las facturas llevan grabada la fachada de la fábrica. (0 v. m. y 1 v. t.) DAMIANA MORILLO, DE 24 AÑOS, con leche fresca de dos meses criará para su casa ó la de los padres. Moza soltera. Vive calle del Peñon, núm. 12, cuarto entresuelo. — (0 v. m. y 1 v. t.) SE VENDE UNA ELIGANTE TARTANA CON lantera cubierta, montada sobre ballestas, en un precio muy económico. En el Pasaje de Murga, tienda número 9, fábrica de cajas de relojes darán razon. — (3 v. m. y 4 v. t. 1-1.) COMERCIO Y SASTRERIA. Se siguen haciendo trages completos como en los años anteriores; por 360 reales gaban de eastor chaleco de lana y pantalon de pa-tencour. Todos los géneros se dan a precio de fábrica. Calle de la Caza, núm. 5, principal, inmediato a Platerías, y costanilla de Santiago, núm. 1, principal. (Juev. y dom. Euer. Feb.)

MAQUINA DE VAPOR EN VENTA. Una hay casi nueva con su caldera, tubos y demás accesorios. Se puede ver afueras de Embajadores, calle de Martín de Vargas, núm. 4; en la casa hay obra en la fachada. — Tambien se da razon en la calle de Toledo, núm. 39, tienda. ESCUELA ESPECIAL. DIRECTOR DON FRANCISCO GARCIA. — SAN ROQUE, 1, BAJO DERECHA. Continúa abierta la matricula en las clases esclusiva para telegrafistas, ayudantes de obras y de ingenieros, estadística y sub-directores de telegrafos. Las clases son públicas para los padres, encargados ó tutores de los alumnos. Nota. Deseando empezar las secciones de matemáticas un nuevo repaso del 21 al 26 del presente, se avisa a los señores que han deseado saberlo en secretaría, para que concurran a ella antes de dicho día, si quieren ingresar en la academia. — El secretario, R. G. (1 v. t.)

MUSICA. EL SERRALLO. POECA MILITAR. LA CASA DEL RENEGADO. Ambas piezas, dedicadas al ejército de Africa. Precio de cada pieza: Para pequeña banda militar, 12 rs. Para piano, de mediana dificultad, 9 rs. Se hallan de venta en el almacén de música de Casimiro Martí, calle del Correo, número 4. Nota. Se remitirá a provincias contra una libranza sobre Correos. (1 l.) SIGUEN VIENDIÉNDOSE DESDE HOY CON AL-guno rebaja, los muebles restantes y de lujo, de la casa del señor vizconde de Castell Ruiz, entre ellos una sillera dorada y espejos de alero enteros. Calle Real del Barquillo, número 13, cuarto principal, derecha, desde las 10 en adelante. — (D. 19, y 20 m. t.) FONDA DE LA AMISTAD. CALLE DE JARDINES, NÚM. 15. Se sirven cubiertos de cuatro reales en adelante. Se advierte que hay otra fonda. (4 v. m. 8 v. t.) LEÑA SUPERIOR DE ENCINA, SECA, DE DOS años, arreglada para estufas y chimeneas. Se espnde por cuenta del dueño del monte, en su almacén, calle de la Reina, núm. 13. (1 v. m. y 1 v. t.) SIRVIENTES. Se necesita un criado que sea licenciado del ejército y una doncella que sepa planchar, coser y peinar. En la calle de la Victoria, núm. 6 y 8, portería, darán razon. TRATADO DE MATERIALES DE CONSTRUCCION. por el capitán de Ingenieros D. ANTONIO MUÑOZ. El objeto de este tratado, que sirve de testo en la Academia de Ingenieros, ha sido el de reunir en un solo volumen, la parte más interesante de lo que sobre este asunto se encuentra repartido en diferentes obras que tratan del arte de construir. Se vende en Madrid al precio de 34 rs., en las librerías extranjeras de Poppart y de Bailly-Bailliere. — (0 v. m. y 1 v. t.) Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

133 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA. Ballero y se limitó a decir dirigiendo una mirada de desprecio a Michelot. — Lo habia sospechado en vista de la humildad del procurador de Mr. de Blanchefort. — Bah! de esa suerte reconcoméis al pobre diablo, que acaba de hacer dos viajes en servicio vuestro, esclamo Martin Simon no muy contento, estoy cierto de que vais a arrepentiros de haberle tratado tan mal. — Conozco lo suficiente al procurador Michelot, repuso el caballero con frialdad, para tener la certidumbre de que no se ha tomado tanta molestia sin un motivo de interés personal. A vos solo, Mr. Simon, dijo apretando ordialmente la mano al rey del Pelvoux, a vos solo debemos dar las gracias; porque a vos solo deberemos la dicha de toda nuestra vida. — Y yo, señor, esclamo la joven enajenada de júbilo, renuevo el juramento de amaros y respetaros como os ama y respeta vuestra hija Margarita. Os debo más que la vida. — Estaba tan conmovido el buen montañés con estas muestras de agradecimiento, que corrió por sus mejillas una lágrima abultada; mas dominando al punto su enternecimiento dijo con un tono entre placentero y serio: — Esto no vale la pena: lo que he hecho lo exigía la moral y no merezco gracias por ello. Esperad a saber todo lo que he hecho por vosotros y los verdaderos motivos de mi con-dena. — El cuento así poco largo, pero razon

blamos antes, y cuya estabilidad conoce bien maese Michelot. — A ésta postrera revelacion siguió una pausa: estaban como petrificados Marcelino y Ernestina, y el rey del Pelvoux los observaba de reojo con un aspecto de intima satisfacción. Mas de repente se levantó el caballero exclamando: — Yo no puedo aceptar tantos beneficios sin conocer a mi bienhechor. — Joven, dijo este asiendo entre sus manos callosas la mano delicada del joven, ¿no tenéis algun pariente que pudiera querer dejar limpio el honor de vuestra casa reparando las altas vuestras? — ¡Un pariente! exclamo Marcelino pensativo; ¿no lo tengo? — ¡Estais bien seguro? dijo el montañés con melancolia: ¿estais seguro de conocer a todos los que llevan vuestro nombre? — Demasiado; pero... — Se detuvo y miró fijamente a aquel hombre singular; quien se levantó y dijo con gravedad: — Teneis tino, caballero; tenéis uno, aunque en la modesta esfera donde en el día vive, no leve su nombre sonoro; este pariente es Martin Simon, baron de Peyras, jefe actual de la familia, porque es de la rama primogénita. — Un grito de sorpresa se escapó a un tiempo a Marcelino y a Madlle. de Blanchefort: solo a Michelot no le extraño una novedad de que sin duda debía estar ya enterado y

VAPORES CORREOS. DE ANTONIO LOPEZ Y COMPANIA, en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y Paris. Salidas de Alacón, para Málaga y Cádiz. — Todos los domingos, a las once de la mañana en puntos. Para Barcelona y Marbella. — Todos los miércoles a las once de la mañana en puntos. Se espiden billetes en el despacho central de los ferro-carriles.

132 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA. — ¿Quién ha hecho esto? exclamo el caballero, pálido de gozo; ¿quién me devuelve la herencia de mis padres? ¿quién me ha salvado del vergonzoso abismo donde, con tanta impudencia me arrojará? — Michelot, ese pobre Michelot a quien tan mal habeis tratado. — Pero Michelot no es quien ha pagado mis deudas. No es bastante rico para... — ¡Hay más, presiguió Martin Simon detendiéndose de la pregunta! el castillo de Peyras está demasiado cercano a Lyon, donde ha hecho tanto ruido vuestra aventura, que no sería prudente que volviérais tan pronto, aunque no sea más que por no escitar la curiosidad; así, pues, un banquero de Grenoble se ha encargado de comprar para vosotros una hacienda que rente sobre 10,000 libras, donde podreis residir algun tiempo, mientras se olvida todo. A pesar de las diligencias que se han hecho, no está aun redactado el contrato de venta, pero le recibiréis dentro de pocos días. — No acertaban los jóvenes a pronunciar una palabra; al mismo Martin Simon le temblaba la voz, a pesar de que se esforzaba por usar de un tono ligero e indiferente. — Por último, continuó, como no está bien que M. y Mad. Peyras se hallen reducidos a esperar sus rentas para ocupar el rango que les corresponde en la provincia, he aquí una letra de cambio de cien mil libras aceptada por M. Durand, el banquero de quien ha

es que me explique francamente con vosotros. — Hizo sentarse a los jóvenes y a Michelot formando corro, y él se colocó próximo a la mesa para poder alcanzar los papeles, que fuera necesitando. No dejaban de estranar Marcelino y Ernestina la solemnidad de estos preparativos, y el procurador, acaso por el modo con que fueran acogidas sus saluaciones, conservaba una actitud fria y apenas pronunció una palabra en la conversacion que se siguió. — Mas de una vez os habré sorprendido, queridos míos, dijo Martin Simon, con acento jovial, el poder que ejerzo sobre la mayor parte de las personas que me rodean y ciertamente que no habeis buscado la causa en una realidad vulgar, porque sois entrambos demasiado jóvenes para saber fijamente qué grado de autoridad puede infundir un saco de dinero. — ¡Cómo! exclamo Ernestina asombrada, también con oro habeis vencido la obstinada resistencia de mi padre y... — El rey del Pelvoux prosiguió sonriéndose con malicia. — No me atrevería a afirmarlo, aunque por confesion vuestra sé que no habeis os el digno presidial a los cartuchos de lises; pero me inclino mas a creer que el deseo de ver a su hija dichosa y tal vez otra consideracion que es personal mia y de que hablaré en seguida, lo hayan decidido a no oponerse a nuestro malice. Ello es, continuó mostrando un papel